

**Betreff:****Testung SARS-CoV2 - Innenstadt****Organisationseinheit:**

Dezernat V

50 Fachbereich Soziales und Gesundheit

**Datum:**

18.11.2020

**Beratungsfolge**

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 131 Innenstadt (zur Kenntnis)

**Sitzungstermin**

24.11.2020

**Status**

Ö

**Sachverhalt:**

Zur Anfrage der CDU-Fraktion im Stadtbezirksrat 131 vom 20.10.2020 [20-14485] wird wie folgt Stellung genommen:

**Zu Frage 1:**

Insgesamt lässt sich keine Zahl erheben, die die Gesamtheit der getesteten Einwohner und Einwohnerinnen in der Innenstadt von Braunschweig erfasst. Das Gesundheitsamt Braunschweig beauftragt PCR-Testungen für den Abstrichcontainer im Park des Gesundheitsamtes, der ehrenamtlich von vier Hilfsorganisationen betreut wird, sowie das Volkswagen Werk Braunschweig. Auch führt die Feuerwehr mit dem MHD Testungen für das Gesundheitsamt durch. Weitere PCR-Testungen werden durch das Gesundheitsamt nicht beauftragt. Der überwiegende Teil wird von den Hausärzten/innen sowie der Kassenärztlichen Vereinigung Niedersachsen beauftragt. Die gesamten durchgeföhrten Testungen werden unseres Wissens nach nirgendwo systematisch dokumentiert.

Auch über eine Rückrechnung mittels Labormeldungen, die uns im Gesundheitsamt gemeldet werden, lässt sich keine Gesamtzahl der getesteten Einwohner und Einwohnerinnen in der Innenstadt von Braunschweig erzeugen. In Deutschland, und so gilt es auch für Braunschweig, melden die Labore in der Regel nur die positiven Fälle an das Gesundheitsamt zurück, denn diese sind meldepflichtig.

Laut eigener Auswertungen des Gesundheitsamtes Braunschweig wurden seit 21.09.2020 2212 Testungen im oben genannten Abstrichcontainer beauftragt. Wichtig ist, dass es sich hierbei um die angebotenen Testtermine handelt. Doch ist keine Aussage darüber möglich, ob die Testtermine von allen Kontaktpersonen der Kategorie 1 in Anspruch genommen wurden. Der Schätzwert liegt bei 85 - 98 %, d.h. bspw. am gestrigen Dienstag (10.11.2020) wurden 66 Testungen beauftragt, wovon sind 62 Personen erschienen und 4 Personen nicht erschienen.

**Zu Frage 2:**

Einige Labore übermitteln die CT-Werte, andere nicht. Es ist nicht gängige Praxis.

**Zu Frage 3:**

In der Regel werden die CT-Werte nicht hinzugezogen, außer es ist eine Plausibilitätsprüfung nötig, z.B. eine Person wird aufgrund einer COVID-19-Erkrankung enthospitalisiert oder eine Person wurde mehrfach positiv getestet.

**Anlage/n:**

Keine